

Fundado en 1976 Año XLIX Número 17.217

ELPAIS

EL PERIÓDICO GLOBAL

Edición Nacional 2,00 euros **Lunes**

16 de septiembre de 2024

Arte



El trascendente pleito sobre la exportación de un dudoso 'velázquez' - P41

El Tribunal Constitucional suspende los 16 recursos autonómicos a la amnistía

Encarga un informe a los letrados sobre si las comunidades pueden impugnar la ley, lo que aplaza dos meses el debate sobre su admisión

JOSÉ MARÍA BRUNET **Madrid**

El Tribunal Constitucional ha suspendido la tramitacion de los 16 recursos presentados por gobiernos y parlamentos autonómicos (todas las del PP y Castilla-La Mancha, del PSOE) contra la ley de amnistía. El tribunal retrasa al menos hasta noviembre el debate sobre su admisión o no a trámite al encargar un informe a un grupo de sus letrados a la vista de que la ley restringe las impugnaciones autonómicas a las normas que afecten a sus competencias. Este equipo tiene dos meses para analizar el caso y se centrará en las previsiones de la Constitución, la ley orgánica del tribunal y su propia jurisprudencia. —P14

Borrell se alinea con Robles y califica a Venezuela de dictadura

Los detenidos por el chavismo son dos turistas bilbaínos sin relación con el CNI, según su familia

M. MARTÍN / M. GONZÁLEZ **Madrid**

El alto representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores, Josep Borrell, se refirió ayer a Venezuela como "un régimen dictatorial" y "autoritario". Lo dijo en plena crisis diplomática entre Caracas y Madrid, agravada tras unas declaraciones de la ministra de Defensa, Margarita Robles, quien calificó de "dictadura" al régimen de Nicolás Maduro, una expresión que el resto del Gobierno ha evitado. Dos españoles permanecen detenidos en Venezuela: son Andrés Martínez Adasme y José María Basoa Valdovinos, dos bilbaínos que según su familia eran turistas y no tienen relación con el CNI, de lo que se les acusa. —P16



Marruecos frena varios intentos de cruzar a Ceuta. Un fuerte despliegue de las fuerzas de seguridad de Rabat impidió ayer que cientos de personas saltaran la valla fronteriza con Ceuta, tras una campaña que animaba a hacerlo en redes sociales. En la imagen, agentes marroquíes con algunos migrantes. Joaquín sánchez —P1°

El control de fronteras en Alemania da alas a los ultras

SILVIA AYUSO Bruselas

La decisión de Alemania de fijar controles en sus fronteras no solo divide a la UE, sino que es celebrada por la ultraderecha como una victoria. —P2

Al bono alquiler joven le faltan los fondos de las comunidades

EMILO SÁNCHEZ HIDALGO **Madrid**

El bono alquiler joven, una ayuda para la vivienda de 250 euros al mes que beneficia a 66.000 personas, es un proyecto del Go-

bierno que no ha logrado el apoyo de las comunidades autónomas. El Ministerio de Vivienda se queja de que la mayoría de las comunidades no aporten fondos extra como esperaba. —P25

Fútbo

Lamine Yamal lidera al Barça en una contundente victoria en Girona

Fraude fiscal

La pareja de Ayuso, a Hacienda: "No era consciente de la gravedad" _P20 Y 21

Financiación de partidos

Vox oculta quién le dio dos créditos por 9,2 millones -P19